LA - KLEMS

Dr. Jorge Friedman

Decano Facultad de Administración y Economía

Universidad de Santiago de Chile



- Uno de los objetivos centrales del proyecto LA-KLEMS es la articulación de mediciones de capital, trabajo, energía, materiales y servicios en las cuentas nacionales de los países latinoamericanos.
- Los países que participan en KLEMS se pueden comparar con el resto de los países del mundo.
- Al ser la información comparable se abren más campos de investigación.



- La elaboración de series históricas y largas en el tiempo dan paso a un campo adicional de investigación sobre crecimiento y productividad:
 - La comparación con países cuando sus ingresos per cápita eran similares.
 - Permitiendo comparar por ejemplo, los países latinoamericanos de hoy con países europeos de los 90s, 80s o 70s, o los países latinoamericanos entre sí en el tiempo, donde también hay diversidad.
- Las cifras de KLEMS, cuando ya estén integradas en las cuentas nacionales de los países, permitirán investigar en forma correcta el efecto de las tecnologías de la información y la comunicación en la productividad y el crecimiento



- Estando en la era de la información y la comunicación, curiosamente la investigación en TICs siempre es muy compleja de realizar por:
 - la falta de datos,
 - pocas series de tiempo,
 - pocas series que abarquen una cantidad amplia de sectores en la economía,
 - poca comparabilidad entre estudios y aun menor entre países
- Las series de KLEMS superan estos inconvenientes abriendo un nuevo campo de investigación sobre TICs y su importancia en el crecimiento



- Luego que las cifras de LA-KLEMS estén integradas a Cuentas Nacionales, se requiere la participación activa de los investigadores latinoamericanos para que ellas se utilicen para investigación y podamos entender mejor y promover mejor las experiencias exitosas de crecimiento en el Latinoamérica, e intentar corregir algunas de las falencias que emerjan del análisis que se realiza con las series KLEMS.
- La Universidad de Santiago (USACH) está comprometida con proyecto LA - KLEMS a través de su Facultad de Administración y Economía.



- Una universidad con167 años de historia.
- 24.000 alumnos.
- De las 69 universidades chilenas, rankeada 3^a; 4^a o 5^a en investigación o en docencia
- Una Facultad de Administración y Economía con 30 Phds jornada completa, sus investigadores más productivos provienen de todo Latinoamérica.
- El compromiso de la Facultad de Administración y Economía con la investigación lo llevó a instalar en sus dependencias el Centro para las Investigaciones Experimentales en Ciencias Sociales OXFORD-USACH (Nuffield-CESS) en la Facultad de Administración y Economía.



- Este compromiso con la investigación económica es el que asume la USACH con la incorporación de André Hofman y la creación de un centro de investigación en productividad latinoamericana que contará con:
 - Investigadores permanentes
 - Investigadores invitados
 - Espacios para investigadores visitantes
 - Compromiso de recursos para desarrollar investigación con los datos LA-KLEMS
 - Un Centro de Datos para la investigación económica en productividad latinoamericana
 - La USACH buscará acuerdos con otras universidades Latinoamericanas y del mundo para promover la investigación que se deriva de los datos LA-KLEMS.



 Solamente promoviendo activamente la investigación académica latinoamericana con los datos KLEMS podremos aprovechar completamente los beneficios del esfuerzo del BID y de las instituciones a cargo de Cuentas Nacionales y así impulsar algo más el crecimiento en la región.



Gracias

Dr. Jorge Friedman

Decano Facultad de Administración y Economía

Universidad de Santiago de Chile



PROYECTO LA - KLEMS

Dr. Jorge Friedman

Decano Facultad de Administración y Economía

Universidad de Santiago de Chile

